

Endbenutzer-Lizenzvertrag (nachstehend EULA genannt)

ETM Professional Control GmbH

DIESER ETM EULA IST EIN RECHTSGÜLTIGER VERTRAG ZWISCHEN ETM PROFESSIONAL CONTROL GMBH, MARKTSTRASSE 3, A-7000 EISENSTADT, ÖSTERREICH („ETM“) UND IHNEN, DEM ENDBENUTZER (NACHSTEHEND „LIZENZNEHMER“ GENANNT). ETM GIBT HIERMIT EINE VERPFLICHTUNGSERKLÄRUNG AB, DASS SIE BERECHTIGT IST, ÜBER DIE IN DIESEM VERTRAG ÜBERTRAGENEN RECHTE ZU VERFÜGEN. DURCH ÖFFNEN DES SOFTWAREPRODUKTS, AUSFÜHREN DES LIZENSIERUNGSPROZESSES ODER DURCH HERUNTERLADEN, INSTALLIEREN, ZUGREIFEN AUF BZW. BENUTZEN DES SOFTWAREPRODUKTS, ERKLÄREN SIE SICH DAMIT EINVERSTANDEN, AN DIE BESTIMMUNGEN DIESES EULA ODER JEDLICHE GESONDERTE SCHRIFTLICHE UND VON ETM GENEHMIGTE VEREINBARUNG GEBUNDEN ZU SEIN.

Präambel

ETM entwickelt Prozessvisualisierungs- und Steuerungssysteme („SOFTWAREPRODUKT“), die weltweit hauptsächlich in großen, komplexen Automatisierungsprojekten Anwendung finden. In diesem EULA wird die Lizenz für das Softwareprodukt geregelt, unabhängig von der Art des ausgelieferten Mediums.

1. Lizenz

Vorbehaltlich der Zahlung der gültigen Lizenzgebühren und dem Annehmen der Lizenz durch den Lizenznehmer gemäß den Bestimmungen dieses EULA, gewährt ETM dem Lizenznehmer gemäß Abschnitt 5 (Beendigung) eine nicht-exklusive und nicht-übertragbare Lizenz auf unbegrenzte Zeit zur Benutzung des Softwareprodukts sowie der begleitenden Dokumentation gemäß Lizenzschlüssel von ETM. Der Lizenznehmer stimmt zu, dass das Softwareprodukt nicht verkauft, sondern lediglich gemäß Berechtigungscode lizenziert ist, was bedeutet, dass der Lizenznehmer nicht Eigentümer des Softwareprodukts oder eines Teils des Softwareprodukts oder jedweder im Softwareprodukt eingebundener Software von Fremdanbietern ist. Dem Lizenznehmer ist es lediglich gestattet, das Softwareprodukt gemäß den Bestimmungen dieses EULA zu benutzen. Der Lizenznehmer darf nur ein WinCC OA Projekt pro (virtuellem) Server betreiben.

2. Beschränkte Gewährleistung

Die hierin festgelegte vertragliche Gewährleistung ist die einzige Gewährleistung im Hinblick auf das Softwareprodukt. Der Umfang der beschränkten Gewährleistungsverpflichtungen von ETM umfasst die Korrektur bzw. den Austausch des Softwareprodukts. In diesem Fall und wenn der Lizenznehmer ETM einen schriftlichen Bericht während der Gewährleistungsfrist von einem Jahr liefert, wird ETM angebrachte Maßnahmen ergreifen, um das Softwareprodukt umgehend und für den Lizenznehmer kostenfrei zu korrigieren bzw. zu ersetzen. Dies ist das einzige Rechtsmittel des Lizenznehmers bei Verletzung der hier festgelegten vertraglichen und gesetzlichen Gewährleistung.

ETM sichert dem Lizenznehmer zu, dass das Softwareprodukt (einschließlich der Software von Drittanbietern) entsprechend seiner Dokumentation läuft. ETM übernimmt keinerlei vertragliche oder gesetzliche Gewährleistung (Gewährleistung allgemeiner Gebrauchstauglichkeit, Gewährleistung der Eignung für einen bestimmten Zweck oder Gewährleistung der Nichtverletzung von Rechten). ETM übernimmt keine Gewährleistung, dass das Softwareprodukt den Anforderungen des Lizenznehmers gerecht wird oder in Verbindung mit vom Lizenznehmer ausgesuchter Hardware oder Software läuft oder dass es sicher, fehlerfrei und ohne Störungen läuft. ETM lehnt daher jegliche Haftung gemäß Abschnitt 3 dieses EULA ab. Der Lizenznehmer muss entscheiden, dass das Softwareprodukt den Anforderungen des Lizenznehmers gerecht wird. Spezielle Komponenten des Softwareprodukts können hinsichtlich Zugriff und Benutzung eine separate Lizenz erfordern.

ETM sichert dem Lizenznehmer zu, dass das Softwareprodukt bei Lieferung nach österreichischem Recht keine Copyrightrechte, Patentrechte oder jegliche andere Rechte am geistigen Eigentum verletzt. ETM erklärt sich damit einverstanden, den Lizenznehmer schadlos zu halten und von allen Kosten und Schäden freizustellen die in Verbindung mit derartigen Ansprüchen entstehen, wenn der Lizenznehmer binnen 30 Tage ab Kenntnisnahme eines derartigen Anspruches diesen schriftlich anzeigt, ausschließlich ETM die Abwehr eines derartigen Anspruches obliegt und der Lizenznehmer ETM mit der zur Abwehr gegen den Anspruch oder zur gütlichen Beilegung der Streitigkeit erforderlichen Information, Vollmacht und Unterstützung versieht. Nach Eingang der Mitteilung der angeblichen Verletzung muss ETM das Recht haben, den EULA zu beenden und das Softwareprodukt gegen Erstattung der vom Lizenznehmer gezahlten Lizenzgebühr zurückzunehmen oder zu ersetzen oder aber das Softwareprodukt so zu verändern, dass es nicht mehr gegen Rechte verstößt oder für den Lizenznehmer das Recht zu erwirken, dass er das Softwareprodukt weiterhin benutzen darf. Dieser Abschnitt gilt nicht, wenn irgendeine Rechtsverletzung, Unterlassung, Verstoß oder Nichteinhaltung durch die Benutzung einer aktuellen, ungeänderten Version des Softwareprodukts hätte vermieden werden können oder die Rechtsverletzung, Unterlassung, Verstoß oder Nichteinhaltung ein Ergebnis der Benutzung oder Kombination des Softwareprodukts mit anderer Software, Hardware oder Material ist oder von der Fahrlässigkeit des Lizenznehmers oder einer anderen Partei als ETM herrührt.

ETM gewährleistet, dass das Softwareprodukt auf einem mängelfreien Medium geliefert wird und bei ordnungsgemäßer Installation und Benutzung weitestgehend die in der gültigen Dokumentation beschriebene Funktionalität erreicht. ETM haftet nicht für entgangene Gewinne oder Schäden aufgrund einer Lieferverzögerung des Softwareprodukts oder sonstigen Leistung dieses EULA.

3. Haftungsbeschränkungen

ETM übernimmt in keinem Fall die Haftung für Schäden, einschließlich Schäden aufgrund entgangener geschäftlicher Gewinne, Betriebsausfällen, Verlust von Geschäftsdaten, Produktionsausfällen, Folgeschäden oder jedwede Schäden, die aus der Benutzung oder dem Vermögen der Benutzung des Softwareprodukts herrühren, selbst wenn ETM auf die Möglichkeit solcher hingewiesen wurde, gleich aus welchem Rechtsgrund (Vertrag, Schaden oder andere Grundlage), auf dem der Schadensersatzanspruch begründet wird. Sollte der Lizenznehmer den Anspruch geltend machen, dass das Softwareprodukt zu einem Schaden aufgrund grober Fahrlässigkeit durch ETM geführt hat, liegt die Beweislast für solch grobe Fahrlässigkeit beim Lizenznehmer.

4. Ausgeschlossene Einsatzbereiche der Software (High Risk Activities)

Das Softwareprodukt ist nicht als Echtzeit-Steuerungssystem entwickelt/hergestellt und darf nicht als System benutzt oder verkauft werden, welches eine fehlersichere Ausführung erfordert bei der ein Fehler des Softwareprodukts direkt zu einem Schaden führen kann, einschließlich Umweltschädigung, Verletzung von Personen oder Tod. ETM lehnt ausdrücklich jegliche vertragliche oder gesetzliche Gewährleistung der Eignung des Softwareprodukts für solche High Risk Activities (hochgefährlichen Aktivitäten) ab. Der Lizenznehmer stimmt zu, dass ETM nicht für Schadensersatzansprüche oder Schäden haftbar gemacht werden kann, die aus der Benutzung des Softwareprodukts für solche Anwendungen herrühren.

SIMATIC WinCC Open Architecture ist vom TÜV Süd entsprechend der EN 61508-3 Norm als SIL-3-Komponente zertifiziert und kann als SCADA-System in sicherheitskritischen Bereichen eingesetzt werden. Hierfür müssen die Grund- und Betriebsbedingungen (=SIMATIC WinCC Open Architecture Safety Manual, zu finden in der SIMATIC WinCC Open Architecture Produktdokumentation) erfüllt sein.

5. Beendigung

Dieser EULA bleibt bis zur Beendigung gemäß diesem Abschnitt in Kraft. Dieser EULA endet, wenn der Lizenznehmer nicht den Bestimmungen dieses EULA nachkommt. Der Lizenznehmer stimmt zu, dass er nach einer solchen Beendigung das Softwareprodukt sowie alle Kopien des Softwareprodukts von den Systemen des Lizenznehmers entfernt, das Softwareprodukt nicht weiter benutzt und das Softwareprodukt einschließlich der gesamten Dokumentation vernichtet. Der Lizenznehmer muss ETM schriftlich innerhalb von 30 Tagen nach dem Entfernen und Vernichten

hierüber in Kenntnis setzen. Die Beendigung des EULA entbindet den Lizenznehmer nicht von den Verbindlichkeiten oder Verpflichtungen (wie beispielsweise aufgelaufene Gebühren), die noch zu leisten sind.

6. Eigentumsrechte und -beschränkungen

Verfügungsrecht, Eigentumsrecht sowie das Recht an geistigem Eigentum über und an dem Softwareprodukt verbleiben bei ETM. Der Lizenznehmer erkennt diese Rechte an und wird sie nicht gefährden, beschränken oder in sonst irgendeiner Weise das Eigentumsrecht oder andere Rechte von ETM im Hinblick auf das Softwareprodukt stören.

Der Lizenznehmer darf das Softwareprodukt ohne vorherige schriftliche Genehmigung durch ETM weder verbreiten noch an Dritte weitergeben, sowie das Softwareprodukt weder im Ganzen noch in Teilen kopieren, übersetzen, umarbeiten, dekompileieren, disassemblieren oder ändern. Der Lizenznehmer darf weder das Softwareprodukt noch Teile des Softwareprodukts an Dritte verpacken oder vermieten, es sei denn, dass ETM dem Lizenznehmer dieses Recht schriftlich zugesagt hat. Für das Branding der SIMATIC WinCC Open Architecture MSI Installation ist der Abschluss einer separaten OEM-Lizenzvereinbarung mit ETM erforderlich. ETM darf zu jedem Zeitpunkt und auf angemessene Weise ohne vorherige Ankündigung die Seriennummern der Lizenzschlüssel verfolgen.

Das Softwareprodukt ist durch einen Lizenzschutzmechanismus geschützt und darf nur in Verbindung mit einem gültigen Lizenzschlüssel (bei dem es sich entweder um Hardware oder Software oder beides handelt) verwendet werden, der von oder im Auftrag von ETM ausgegeben wird. ETM behält das Eigentumsrecht am Lizenzschlüssel. Der Lizenznehmer darf den Lizenzschlüssel benutzen, um das Softwareprodukt für die Laufzeit dieses Vertrags zu betreiben.

7. Software von Drittanbietern

Jegliche Software von Drittanbietern kann als Teil des Softwareprodukts zur Verfügung gestellt werden und wird dem Lizenznehmer lediglich zur Benutzung als Teil des Softwareprodukts lizenziert.

Die Software von Drittanbietern wird ohne Mängelgewähr zur Verfügung gestellt. ETM übernimmt keinerlei vertragliche oder gesetzliche Gewährleistung (Gewährleistung allgemeiner Gebrauchstauglichkeit, Gewährleistung der Eignung für einen bestimmten Zweck oder Gewährleistung der Nichtverletzung von Rechten) im Hinblick auf jedwede Software von Drittanbietern. Wird die Software von Drittanbietern durch ihren Lizenzgeber für ETM lizenziert, kann diese Gewährleistung ohne die Zahlung weiterer Gebühren auf den Lizenznehmer übertragen werden.

8. Softwareaktualisierungen

ETM erstellt von Zeit zu Zeit aktuelle Versionen des Softwareprodukts. Der Lizenznehmer ist nur dann berechtigt, das Softwareprodukt zu aktualisieren, wenn er über einen gültigen Support-Vertrag für jede seiner Lizenzen verfügt.

9. Dokumentation

ETM liefert das Softwareprodukt ohne weitere Dokumentation außer dem im Softwareprodukt integrierten Online-Handbuch. Jeder Verweis auf Dokumentation innerhalb dieses EULA bezieht sich auf das Online-Handbuch, das vor und nach der Installation des Softwareprodukts verfügbar ist.

10. Aufzeichnungen

Der Lizenznehmer muss genaue Aufzeichnungen aufbewahren, um gegebenenfalls die Einhaltung dieses EULA zu beweisen. ETM ist berechtigt, den Lizenznehmer hinsichtlich dieser Einhaltung zu überprüfen. Alle Prüfungen müssen auf Kosten von ETM durchgeführt werden, es sei denn, dass das Ergebnis zeigt, dass der Lizenznehmer den EULA nicht eingehalten hat.

11. Exportkontrolle

Der Lizenznehmer darf weder das Softwareprodukt noch irgendein Softwarepaket noch irgendeine Anwendung aus der Benutzung des Softwareprodukts in ein Land exportieren oder reexportieren, das den Exportgesetzen, Ausfuhrbestimmungen und -verordnungen gleich welcher Art unterliegt. Gegebenenfalls muss jede Partei alle mit der erforderlichen Lizenz, Befreiung oder Genehmigung verbundenen Kosten im Hinblick auf den eigenen Export des Produkts tragen.

12. Benutzung nur zu Bewertungs-/Demonstrationszwecken

Beabsichtigt der Lizenznehmer das Softwareprodukt ohne gültige Lizenz nur zu Demo- und/oder Bewertungszwecken zu benutzen, ist der Lizenznehmer in vollem Umfang an die Bestimmungen dieses EULA gebunden. Des Weiteren stimmt der Lizenznehmer folgenden Punkten zu: Das Softwareprodukt darf nur während eines Zeitraums von maximal 90 Tagen zu Demonstrations- und/oder Bewertungszwecken benutzt werden. Der Lizenznehmer darf das Softwareprodukt nicht ohne einen gültigen Lizenzschlüssel in realen Anwendungen oder in anderen Umgebungen als der Demonstrations- und/oder Bewertungsumgebung benutzen.

13. Allgemeine Bestimmungen

Dieser EULA unterliegt und ist vollstreckbar nach dem Recht der Republik Österreich unter Ausschluss der kollisionsrechtlichen Normen und des UN-Kaufrechts (CISG). Gerichtsstand ist das Handelsgericht Wien. Sollte ein Teil dieser EULA rechtlich unwirksam oder undurchführbar werden, bleibt davon die rechtliche Wirksamkeit der übrigen Bestimmungen dieses EULA unberührt und sie behalten ihre Gültigkeit.

Jedwede Abmachung, Änderung oder Ergänzung (insbesondere Zusagen hinsichtlich der Eigenschaften, Merkmale oder der Qualität des Softwareprodukts) dieses EULA wird als unwirksam erachtet und bedarf der Schriftform sowie der vorherigen Genehmigung durch ETM.

14. Securityhinweise:

Siemens bietet Automatisierungs- und Antriebsprodukte mit Industrial Security-Funktionen an, die den sicheren Betrieb der Anlage oder Maschine unterstützen. Sie sind ein wichtiger Baustein für ein ganzheitliches Industrial Security-Konzept. Die Produkte werden unter diesem Gesichtspunkt ständig weiterentwickelt. Es wird empfohlen sich regelmäßig über Aktualisierungen und Updates unserer Produkte zu informieren. Informationen und Newsletter hierzu finden Sie unter: <http://support.automation.siemens.com> bzw. <https://portal.etm.at>.

Für den sicheren Betrieb einer Anlage oder Maschine ist es darüber hinaus notwendig, geeignete Schutzmaßnahmen (z.B. Zellschutzkonzept) zu ergreifen und die Automatisierungs- und Antriebskomponenten in ein ganzheitliches Industrial Security-Konzept der gesamten Anlage oder Maschine zu integrieren, das dem aktuellen Stand der Technik entspricht. Dabei sind auch eingesetzte Produkte von anderen Herstellern zu berücksichtigen. Weitergehende Informationen finden Sie unter: <http://www.siemens.com/industrialsecurity> bzw.

https://portal.etm.at/index.php?option=com_phocadownload&view=category&id=52:security&Itemid=81.

End User License Agreement (hereinafter called EULA)

ETM Professional Control GmbH

THIS ETM EULA IS A LEGAL CONTRACT BETWEEN ETM PROFESSIONAL CONTROL GMBH, MARKTSTRASSE 3, A 7000 EISENSTADT, AUSTRIA ("ETM") AND YOU, THE END USER, (HEREINAFTER CALLED "LICENSEE"). ETM HEREBY DECLARES AS A COMMITMENT THAT YOU ARE ENTITLED TO THE RIGHTS TRANSFERRED UNDER THIS AGREEMENT. BY OPENING THE SOFTWARE PRODUCT, COMPLETING THE LICENSING PROCESS OR DOWNLOADING, INSTALLING, ACCESSING OR UTILISING THE SOFTWARE PRODUCT, YOU AGREE TO BE FULLY BOUND TO THE TERMS AND CONDITIONS STATED UNDER THIS EULA OR ANY SEPARATE WRITTEN AGREEMENT APPROVED BY ETM.

Preamble

ETM develops process visualization and control systems ("SOFTWARE PRODUCT"), which are used primarily in large, complex automation projects worldwide. This EULA regulates the license for the Software Product, regardless of the media on which it is distributed.

1. License

Subject to payment of applicable License fees, ETM grants Licensee, and Licensee accepts, subject to the terms and conditions of this EULA, a non-exclusive and non-transferable License for an unlimited period of time, subject to Section 5 below (Termination) to use the Software Product and accompanying documentation according to the Authorisation Code provided by ETM. The Licensee agrees that the Software Product is not sold but only licensed to the Licensee according to the Authorisation Code meaning that the Licensee does not own the Software Product or a part of the Software Product or any third party software incorporated in the Software Product. The Licensee is only allowed to use the Software Product under the terms and conditions of this EULA.

The licensee is only allowed to run one WinCC OA project per (virtual) machine.

2. Limited Warranty

The expressed warranty set forth herein is the only warranty with respect to the Software Product. The extend of ETM's duties under this limited warranty shall be the correction and the replacement of the Software Product which fails to meet this warranty. In that event and if Licensee provides ETM with a written report during the warranty period of one year, ETM will use reasonable efforts to correct or replace the Software Product promptly at no charges to Licensee. This is Licensee's sole and exclusive remedy for breach of any expressed or implied warranties hereunder.

ETM warrants to Licensee that the Software Product (excluding third party software) will operate according to its documentation. ETM makes no warranties, either expressed or implied, of any kind (merchantability, fitness for a particular purpose, or non-infringement). ETM does not warrant that the Software Product will meet Licensee's requirements or will operate in combination with hard or software which may be selected by the Licensee or that the operation will be secure, error-free or uninterrupted and ETM disclaims any and all liability in accordance with section 3 of this EULA on account thereof. Licensee must determine that the Software Product sufficiently meets Licensee's requirements. Specific components of the Software Product may require a separate License to be accessed or otherwise utilised.

ETM warrants to the Licensee that the Software Product, when delivered, does not infringe any copyright, patent or any other intellectual property right of a third party as governed by the laws of Austria. ETM agrees to indemnify and to hold the Licensee harmless from all cost and damages incurred in connection with any such claim if the Licensee gives ETM written notice of any such claim within 30 days after Licensee becomes aware of such claim, if ETM has sole control of the defence of such claim, and Licensee provides ETM information, authority and assistance to defend against or settle such claim. Upon receipt of notice of alleged infringement ETM shall have the right to terminate the EULA and retract the Software Product at the license-fee paid by the Licensee or replace or modify the infringing Software Product to be non-infringing or obtain the right for Licensee to continue using the Software Product. This section does not apply in the event that any breach, failure, infringement or non-compliance would have been avoided by the use of a current, unaltered release of the Software Product or the breach, failure, infringement or non-compliance results from the use or combination of the Software Product with other software, hardware or materials, or results from the negligence of Licensee or any party other than ETM.

ETM warrants that the Software Product will be delivered on a defect free media and, when properly installed and used, will substantially achieve the functionality described in the applicable documentation. ETM will not be liable for any loss of profit or damage caused by the delay in delivering the Software Product or any other performance under this EULA.

3. Limit of Liabilities

In no event shall ETM be liable for any damages whatsoever, including damages for losses of business profits, business interruption, loss of business information, loss of production, consequential loss, or any other loss arising out of the use or the inability to use the Software Product even if ETM has been advised of the possibility of such damages, regardless of legal grounds (contract, tort or otherwise) upon which the claim is based. In case licensee claims that the Software Product has caused damage by gross negligence of ETM, the burden of proof for such gross negligence shall rest with the licensee.

4. High Risk Activities

The Software Product is not designed, manufactured or to be used or sold as a real-time control system requiring fail-safe performance in which the failure of the Software Product could lead directly to harm including environmental damage, personal injury or death. ETM specifically disclaims any express or implied warranty of fitness of the Software Product for such High Risk Activity. Licensee agrees that ETM will not be liable for any claims or damages arising from the use of the Software Product in such applications.

SIMATIC WinCC OA Open Architecture is certified by TÜV Süd according to the EN 61508-3 standard as SIL-3 components and can be used in safety critical areas as SCADA system. The basic requirements (refer to SIMATIC WinCC Open Architecture Safety Manual in the SIMATIC WinCC Open Architecture product documentation) and operating conditions must be met.

5. Termination

This EULA shall remain effective until termination in accordance with this section. This EULA will terminate if Licensee does not comply with any terms and conditions of this EULA. Upon such termination Licensee agrees to remove the Software Product and all copies of the Software Product from Licensee's systems, discontinue using the Software Product and destroys the Software Product including all documentation. Licensee shall give written notice to ETM about such removal and destruction within 30 days after the removal and destruction. The termination of the EULA will not release the Licensee from any liability or obligation (such as accrued charges) which remain to be performed.

6. Proprietary Rights and Restrictions

Title, ownership rights, and intellectual property rights of the Software Product shall remain with ETM. Licensee acknowledges such rights and will not jeopardise, limit or interfere in any manner with ETM's ownership of or rights with respect to the Software Product.

Licensee may neither distribute or disclose the software product in whole or part to third parties nor copy, translate, reverse engineer, de-compile, disassemble or modify the Software Product without prior written permission of ETM. The Licensee shall not lease or rent the Software Product or a part or portion of the Software Product to a third party unless ETM grants this right to the Licensee in written consent. For branding the SIMATIC WinCC Open Architecture MSI installation a separately OEM license agreement with ETM is required. ETM has the right to trace serial numbers of the Licence Keys at any time and in any reasonable manner without prior notice.

The Software Product is protected by a license protection mechanism and may only be used in conjunction with a valid Licence Key (which may be either a hardware or software device or both) issued by or on behalf of ETM. ETM retains ownership of the Licence Key. The Licensee may use the Licence Key to operate the Software Product for the term of this agreement.

7. 3rd Party Software

Any third party software may be provided as a part of the Software Product and is licensed to the Licensee only for use as a part of the Software Product.

Third party Software is provided as is. ETM makes no warranties, neither expressed nor implied, of any kind (merchantability, fitness for a particular purpose or non-infringement) with respect to any third party software. In case Third Party software is licensed for ETM by its licensor, such warranty is assignable to Licensee without the payment of any additional fee.

8. Update Policy

ETM may create, from time to time, updated versions of the Software Product. The Licensee is entitled to update the Software Product only in case of a valid support contract for each license he holds.

9. Documentation

ETM will deliver the Software Product without any additional documentation other than the Online Manual incorporated into the Software Product. Any reference to documentation within this EULA refers to the Online Manual which is available prior and after installation of the Software Product.

10. Records

Licensee shall maintain accurate records as necessary to verify compliance with this EULA. ETM is entitled to audit the Licensee to verify such compliance. All audits shall be conducted at ETM's expenses unless the result proves that the Licensee did not comply with the EULA.

11. Export Control

The Licensee is not permitted to export or re-export the Software Product or any software package or any application developed by using the Software Product, to a country restricted under export laws, regulations or ordinances of whatever kind. If applicable, each party shall obtain and bear all expenses related to any necessary license, exemption or approval with respect to its own export of the product.

12. Demo/Evaluation purpose only

If the Licensee intends to use the Software Product without a valid license only for demo and/or evaluation purposes the Licensee is fully bound to the terms and conditions of this EULA. Furthermore the Licensee agrees to the following points:

The Software Product shall only be used for demo and/or evaluation purposes for a period not exceeding 90 days. The Licensee must not use the Software Product without a valid license key in real applications or in any other environment other than the demo and/or evaluation environment.

13. General provisions

This EULA is governed by and enforceable under the law of the Republic of Austria to the exclusion of any conflict of law rules and the CISG. The place of jurisdiction is the Commercial Court of Vienna. Should any part of this EULA be legally ineffective or unworkable, the legal effectiveness of the remaining provisions of this EULA shall not be affected thereby and they shall continue to retain their validity and workability.

Any arrangement, change or addition (in particular any promises regarding properties, features or quality of the Software Product) to this EULA is considered invalid unless made in writing and approved by ETM.

14. Security information:

Siemens provides automation and drive products with industrial security functions that support the secure operation of plants or machines. They are an important component in a holistic industrial security concept. With this in mind, our products undergo continuous development. We therefore recommend that you keep yourself informed with respect to our product updates. Please find further information and newsletters on this subject at: <http://support.automation.siemens.com> and <https://portal.etm.at>.

To ensure the secure operation of a plant or machine it is also necessary to take suitable preventive action (e.g. cell protection concept) and to integrate the automation and drive components into a state-of-the-art holistic industrial security concept for the entire plant or machine. Any third-party products that may be in use must also be taken into account. Please find further information at: <http://www.siemens.com/industrialsecurity> and https://portal.etm.at/index.php?option=com_phocadownload&view=sections&Itemid=81